Campagne lancée

Les producteurs, transformateurs et détaillants de la filière suisse du bois ont présenté leur matériau de prédilection lors de la dernière foire Maison et Minergie. Celle-ci s'est déroulée du 1er au 4 décembre 2005, à Berne, avec le soutien du Programme d'encouragement bois 21 de l'OFEFP. Ainsi Lignum Economie suisse du bois a-t-elle démarré le lancement de sa campagne d'information. La nouvelle plate-forme de dialoque tenait à convaincre le public de tous les atouts du bois tant pour la construction d'une maison que pour son aménagement intérieur. Le message fut recu puisque le stand trouva un écho très positif. Très visible avec sa couleur orange et ses jeux de lumière, le stand de

mm attira de loin le regard des visiteurs, ce à des outils électroniques professionnels, le visiteur avait la possibilité d'imaginer la maison de ses rêves et même d'envoyer ses réalisations virtuelles par email sous forme de cartes postales numériques. En outre, il a aussi pu expérimenter, de manière très ludique, la diversité du bois et de ses dérivés. Des professionnels étaient à disposition des visiteurs afin de leur procurer des conseils individuels. Après Berne, la plate-forme de dialogue de Lignum sera à Lausanne (Habitat et Jardin) du 11 au 19 mars, à St-Gall (Immo-Messe) du 24 au 26 mars, à nouveau à Berne (WohnRaum) du 11 au 19 novembre puis à Lugano (Edil-espo) du 21 au 25 novembre 2006. À noter qu'entre ces dates, le stand pourra, totalement ou en partie, être mis à disposition pour d'autres événements. Les réservations seront traitées selon leur ordre d'arrivée.

SP/Lignum/réd.

Le Single-Tower: une maison innovante



Une maison où la lumière est omniprésente.

Lors de la dernière exposition *Maison* ef *Minergie*, une maison a suscité la curiosité et l'engouement. Il s'agit du projet *Single-Tower* présenté par le Suisse **Pierre Messerli** qui est à la fois menuisier, mécanicien et informaticien. Sa tour habitable en bois massif est 100% écologique. De forme octogonale et dotée des dernières techniques d'économie d'énergie, elle est construite selon le concept breveté à poutres verticales dit *System Messerli*. Toutes les pièces sont taillées et assemblées à l'aide d'une scie circulaire et d'une rainureuse.

Cette construction transforme l'habitat en un lieu unique où la lumière est quasiment omniprésente. Celle-ci contribue non seulement à y augmenter la qualité de vie, mais elle apporte aussi l'énergie nécessaire pour chauffer la construction. La maison de Pierre Messerli a encore un autre avantage: elle évolue avec les ambitions et désirs de ses propriétaires et peut être agrandie jusqu'à deux étages (env. 160 m² de surface habitable). Sur le toit, une terrasse de 90 m², propose un jardin d'hiver accompagné de larges baies vitrées.

Ce nouveau concept, qui permet une foule de variantes, est disponible en pièces détachées auprès du fabricant à partir deFr. 50000.-.

Selon son concepteur, le *Single-Tower* serait 30% moins cher que les systèmes de contruction traditionnels.

SP/réd

Renseignements:

APM R & D, route Principale 15a 2747 Corcelles, m3d@biuewin.ch

L'UBS FACE AU BOIS

La dernière publication Outlook Wald-und Holzwirtschaftdel'UBSrésume les réflexions d'un groupe d'experts. Ces derniers se sont penchés sur les défis que l'économie suisse de la forêt et du bois devra relever. Selon eux, s'il est possible d'accroître substantiellement la consommation indigène et l'exportation du bois suisse, il faudra toutefois poursuivre l'évolution des structures déjà amorcée et tendre vers des entreprises plus importantes et plus compétitives. Les applications du bois devraient être améliorées et les coûts de mise en œuvre réduits par une industrialisation accrue. De nouvelles perspectives s'offrent aux produits bois pour autant qu'ils offrent un meilleur rapport qualité-prix. D'après ces experts, la filière forêt-bois devrait développer des stratégies communes en ce qui concerne son image, son positionnement, la formation et l'innovation. Elle devrait aussi parler d'une seule voix au niveau politique.

La publication Outlook Wald-und Holzwirtschaft de l'UBS a été présentée récemment lors d'une table ronde de Lignum Economie suisse du bois à Olten. Plusieurs personnalités y participèrent: Christoph Starck, directeur de Lignum, Jean-François Rime, directeur de Despond, Hans Rupli, président de Holzbau Suisse et Jùrg Stucki, responsable de l'unité «clients» de la région Mittelland à l'UBS. La table ronde avait été précédée par des conférences du conseiller d'Etat Hans Hess, président de Lignum, Hans Rupli, Bruno Oberle, directeur de l'OFEV et Martin Vogel, responsable de l'unité «clientèle entreprises Suisse» à l'UBS.

L'étude de l'UBS offre des impulsions et d'intéressantes pistes à suivre. Comme le déclara **Christoph Starck**, «les propos sans détours d'un observateur extérieur ont souvent bien plus d'effet pour se remettre en cause et revoir sa position qu'une tape sur l'épaule d'un ami de longue date...»

Grâce à ce regard sans complaisance, l'économie suisse de la forêt et du bois devrait être incitée à s'engager avec davantage de professionnalisme encore afin de valoriser le potentiel du bois suisse.

SP/réd.

Commande

La brochure UBS-Outlook Herausforderungen fur die schweizerische Wald- und Holzwirtschaft (uniquement en allemand) peut être commandée auprès de l'UBS: UBS AG, InformationszentrumCA50, Postfach, 8098 Zurich, Fax 044 234 61 90 SH-IZ-UBS-Publikationen@ubs.com